

## Estándar Minero Consolidado (CMSI): un gran paso hacia la minería del futuro

—POR PAMELA MÉNDEZ—

Socia líder de Servicios de Cambio Climático y Sostenibilidad de EY



**E**n los últimos años, los estándares ASG (ambiental, social y de gobernanza) han cobrado una relevancia significativa en diversas industrias, y la minería no es la excepción. La adopción de estos estándares no solo responde a una creciente demanda de responsabilidad y transparencia por parte de los inversores y la sociedad, sino que también representa una oportunidad para que las empresas mineras mejoren su desempeño y sostenibilidad a largo plazo.

La adopción de estándares ASG trae numerosos beneficios a las empresas mineras, incluyendo acceso a capital, mejora de la reputación, y una mayor resiliencia frente a riesgos ambientales y sociales. Hoy tenemos un contexto de mercado cada vez más consciente y exigente, y es por esto que surge la Iniciativa del Estándar Minero Consolidado (Consolidated Mining Standards Initiative, CMSI), que integra cuatro de los estándares más reconocidos en la industria: The Copper Mark, Towards Sustainable Mining (TSM) de la Asociación Minera de Canadá, los Principios de Minería de Oro Responsable del World Gold Council y los Principios de Minería del ICMM.

Esta iniciativa busca reducir la complejidad en el mundo de los estándares y establecer expectativas de desempeño ASG claras para todos los productores, independientemente de su tamaño, producto o geografía. En su primera etapa, a partir del 2026, se espera que se implemente en 100

compañías mineras, abarcando 600 operaciones en 60 países, convirtiéndose en el estándar con mayor cobertura a nivel global.

Este escenario resulta sumamente desafiante para las compañías mineras, ya que si bien el CMSI reduce la complejidad, también eleva las expectativas y responsabilidades de las operaciones mineras. No obstante, es una gran oportunidad para que las compañías demuestren la integración de prácticas ASG en su estrategia operativa, ofreciendo una ventaja competitiva en un mercado cada vez más consciente y exigente.

La implementación del CMSI no solo beneficiará a las empresas mineras, marcando un hito en esta industria, sino que también tendrá un impacto positivo en las comunidades locales y el medioambiente. Al adoptar prácticas más sostenibles y responsables, las mineras pueden contribuir a un desarrollo más equitativo y respetuoso con el entorno, generando beneficios a largo plazo para todos los actores involucrados.

El Estándar Minero Consolidado (CMSI) representa un paso significativo hacia una minería más responsable y sostenible, algo que me gusta llamar “la minería del futuro”. Las empresas que adopten estos estándares no solo mejorarán su desempeño y reputación, sino que también estarán mejor preparadas para enfrentar los desafíos y oportunidades de un mercado en constante evolución. La minería del futuro debe ser responsable, transparente y sostenible, y el CMSI es una herramienta clave para lograrlo.